

En suivant des politiques démocratiques, en respectant les droits, nous devrions pouvoir surmonter le syndrome de la division du continent en zones d'influence qui a eu une influence si négative sur la situation internationale, notamment pour ce qui est d'états de taille petite ou moyenne.

Nous disposons déjà de certains instruments pour édifier ce nouveau système. Il y a les négociations en matière de désarmement, notamment celles qui se déroulent à Vienne et nous avons le processus de la CSCE d'Helsinki. La logique de leur développement doit être subordonnée au concept politique d'une restructuration démocratique du système de sécurité européen.

La réflexion en matière de désarmement ne doit pas rester à la traîne des exigences de la situation actuelle et du cours des événements. Aussi, appelons-nous de nos vœux la conclusion rapide et heureuse des accords qui ont déjà été esquissés lors de ces présentes négociations pour que nous puissions passer à une nouvelle étape d'accords qui mèneraient à un rapprochement européen global.

Monsieur le Président, notre conférence est consacrée à un concept qui a été conçu il y a un certain temps. Cela ne veut pas dire que sa valeur en soit amoindrie, loin de là. Les transformations que vous mentionnez ont créé les conditions nécessaires pour qu'il arrive à maturité. Aussi avons-nous réagi favorablement à l'initiative du Président George Bush.

L'ouverture suppose l'absence d'intention cachée, hostile. L'ouverture est un moyen de démocratiser les relations en matière de sécurité pour permettre un accès égal à l'information. La Pologne s'est prononcée pour que soit levé le voile sur les sphères des activités militaires nationales qui suscitent méfiance, suspicion quant à la crédibilité des intentions déclarées.

Pour notre part, nous ne cessons de rendre publiques des informations pour notre société et les autres états dans un esprit de relations de bon voisinage.

Nous venons de publier un Livre blanc sur la défense. Ce document fut présenté aux participants du Séminaire sur les doctrines militaires qui s'est déroulé à Vienne le mois dernier.

La Pologne prône l'extension et la consolidation du principe d'ouverture en tant que norme des relations européennes. C'est sous cet angle que le gouvernement de la République de Pologne envisage les propositions avancées lors des négociations sur le désarmement.

Toutes les idées qui servent l'ouverture et le renforcement de la confiance peuvent compter sur notre appui. Nous sommes prêts à ouvrir notre espace aérien en vertu de l'accord à venir.

Mesdames et messieurs, mon pays estime que le régime Ciels Ouverts devraient se fonder sur des principes qui en feraient un